

## Stellungnahme der Firma Stroeer vom 13.10.2022

Stefan Helbig  
Geschäftsführer  
Regionalleiter Bayern

### a) MoWaS

MoWaS (Modulares Warnsystem des Bundes) ist ein vom Bundesamt für Bevölkerungsschutz und Katastrophenhilfe (BBK) installiertes System.

Ströer ist mit seinen digitalen Stadtinformationsanlagen im öffentlich Raum, U- und S-Bahn-Stationen und den Bahnhöfen in Deutschland vertreten und mittlerweile ein offizieller Warnmultiplikator des BBKs geworden.

Das bedeutet, dass nationale Meldungen der Warnstufe 1 automatisch vom BBK über unsere Anlagen ausgespielt werden.

Durch die einzelne Anbindung des jeweiligen Krisendienstes/Feuerwehr der einzelnen Städte an unsere Schnittstelle, können nun aber auch die örtlichen Krisendienste/Feuerwehren lokale und regionale Warnmeldungen der Stufe 1, 2 und 3 kostenlos ausspielen.

In Fürth ist dafür unser Ansprechpartner die Fürther Berufsfeuerwehr. Sie hat nun direkt Zugriff auf unsere Digitalen Stadtinformationsanlagen, in sie im Bedarfsfall die jeweilige Meldung auf einen Server einspielt. Dieser steuert dann die jeweiligen Anlagen mit den Meldungen an. Hierfür erfolgte ein interner und externer Testlauf in Abstimmung mit der Fürther Feuerwehr. Das System ist somit im Livebetrieb gegangen.

Offiziell wird der Livebetrieb auf einem Pressetermin am 08. November im Beisein des

### b) Bundeskriminalamt (BKA)

Daneben besteht eine kostenlose Kooperation mit Bundeskriminalamt. Das BKA spielt wichtige und/oder dringende **Fahndungen** auf unseren digitalen Stadtinformationsanlagen aus (mittels Editor).

### c) Kontaktaufnahme mit der Fürther Polizei

Gerne spielen wir (wie in zahlreichen anderen Städten) auch in Fürth lokale Vermisstenmeldungen, Fahndungen oder Präventionshinweise der Polizei aus. Bis dato kam es jedoch zu keiner Meldung/Anfrage an uns.